

FRE NTES POLÍTICOS

- Austeridad. Luego de que la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, diera a conocer que se bajará el sueldo para ganar menos que el Presidente, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que los nuevos consejeros "han mostrado desde el inicio otros valores" y se alinearon con la política de austeridad de la 4T. Delgado dio por terminada la etapa de confrontación con los consejeros del INE y consideró que "muerto el perro, se acabó la rabia", con la salida de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes, dijo, actuaron como empleados de los conservadores, siempre fueron empleados de la derecha, se convirtieron en opositores y dejaron de ser árbitros electorales. "Ahora, creo que el INE tiene otro ambiente". ¿Sólo por eso?
- El redentor. El exgobernador Jaime Bonilla encabezó el fin de semana las Jornadas por la paz, en la estrategia de filiación popular al Partido del Trabajo, que recientemente lo nombró comisionado nacional político. Dio a conocer una reunión con el dirigente del PT en México, Alberto Anaya Gutiérrez, ante quien expuso la realización de las Jornadas por la paz como estrategia para promover la integración al partido. Cabe recordar que Bonilla ya era comisionado del PT aun antes de que se anunciara su renuncia a Morena, instituto que preparaba su expulsión. Con ese movimiento, Bonilla se sigue colgando del fuero, pensando que, ahora sí, su colaboración hará del PT "una fuerza real en las elecciones de 2024". Magistral.
- Operativo certero. Rodrigo Omar Páez Quintero, alias R, sobrino del narcotraficante Rafael Caro Quintero, señalado como jefe de plaza en Caborca, Sonora, del Cártel de Caborca, que encabeza José Gil Caro Quintero, alias El Pelo Chino, fue detenido el fin de semana gracias a un operativo realizado por elementos de la Fiscalía General de la República, a cargo de Alejandro Gertz, adscritos a la Agencia de Investigación Criminal, en colaboración con la Marina-Armada de México, bajo la conducción del Ministerio Público de la Federación, de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada. La artillería pesada en contra de la delincuencia vuelve a dar resultados. La mala: cae uno, surgen dos.

- El discurso disfrazado. Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, señaló que no se debe incurrir en la soberbia de afirmar que las alianzas electorales no son necesarias. Durante una visita a Querétaro, en el contexto del 94 aniversario de la fundación del PRI en el estado, reveló que para los comicios de 2024 se trabaja a fin de que la coalición Va por México funcione no sólo para la Presidencia de la República, sino también para los 300 distritos federales, las 32 fórmulas del Senado y, "de ser posible", en las nueve gubernaturas que se disputarán ese año. Muy apuntado está el señor para manejar la baraja de los candidatos de su partido. El mismo que, sin alianzas, lo único que muestra es una inédita debilidad.
- Más enjundia. El dirigente del PAN, Marko Cortés, culpó al presidente Andrés Manuel López Obrador de convertir a sus senadores "en lacayos descarados que sólo saben cumplir sus órdenes, pisoteando así al Congreso". Esto, luego de que la madrugada del sábado legisladores de Morena y aliados aprobaran en fast track 20 pendientes de proyectos legislativos, entre reformas y proyectos de decretos, en la casona de Xicoténcatl, como sede alterna del Senado. Cortés consideró que, una vez más, "el Presidente mostró su desprecio profundo a la Constitución, al relegar a los Poderes de la Unión". Podrá o no tener razón, pero si su participación en la política se remite únicamente a reprochar, ¿de qué estamos hablando?